

La Compra de "La Tribuna" por el Calderonismo es una AMENAZA CONTRA COSTA RICA

PARA QUE EL CALDERONISMO SE HAYA DECIDIDO A ADQUIRIR UNA EMPRESA SIN RESPALDO POPULAR COMO ESA, ES QUE TIENE LA SEGURIDAD DE VOLVER A IMPONER A CALDERÓN EN EL PODER

ES QUE SABEN QUE ESTÁ COMPRANDO LA EMPRESA NO COMO INVERSIÓN ECONÓMICA SINO COMO INVERSIÓN POLÍTICA

LA HORA ES DE CONSTATAR SI LOS POLITICOS DE LA OPOSICION SE HACEN CONSCIENTES DEL PELIGRO Y SE DECIDEN A ABANDONAR LA POLITIQUERIA

LA HORA ES DE CONSTATAR SI EL PUEBLO EXIGE DE SUS DIRIGENTES UNA ORGANIZACION, UNA DISCIPLINA, UN PARTIDO PERMANENTE PARA LUCHAR CON PROBABILIDADES DE EXITO CONTRA LA IMPOSICION

O si los intereses personales, la politiqueria y la ambicion personalista son tan fuertes aun, como para hacer que el pueblo vaya de nuevo a unas elecciones de mentira, a sufrir la burla de una oligarquia civil

El país ha sido conmovido por esa razón como por la noticia de que la empresa "La Tribuna" ha sido adquirida, o está a punto de serlo, por un pequeño grupo de capitalistas progresistas, todos ellos de reconocida filiación calderonista y hasta ligamos con el Dr. Calderón por nexos de parentesco o de gran amistad personal. Los nombres que los periódicos han venido citando, al dar a conocer la transacción, son los de P a c o Calderón, Víctor Woolf, Próspero Guardia y otros. Con vista en eso, cabe afirmar que la transacción en referencia constituye una verdadera amenaza para el próximo futuro político de Costa Rica.

Porque la empresa "La Tribuna", precisamente por su entrega al régimen de imposición, ha venido perdiendo en los últimos años todo respaldo popular, a tal punto que—según los que se hallan al tanto de estos asuntos—se ha visto afrontada a ciertas dificultades económicas de bastante gravedad. Entonces, la compra de la misma, mal puede tenerse como una inversión económica corriente de tipo reproductivo. Y tan-

to por esa razón como por ser quienes son los presuntos adquirentes, es lógico pensar que de lo que se trata es de una verdadera inversión política, es decir, que se hace en la seguridad de que Calderón va a ser de nuevo el mandatario de Costa Rica.

La compra en cuestión es un acto político, el primer paso político en serio y en grande que da el Calderonismo desde que Picado subió al poder.

Ante semejante amenaza, cómo irá a reaccionar el país? Esa es la pregunta que nos acorcha a quienes pensamos que solo la organización de la ciudadanía en cuadros permanentes y disciplinados será capaz de enfrentarse, con probabilidades de éxito, a la coalición oficialismo-comunismo-calderonismo -- capitalismo progresista.

Caerá el pueblo en la cuenta de que debe prepararse para dar una batalla cívica de verdad? Exigirá de sus dirigentes una organización, una disciplina, un frente permanente para pensar así las ventajas de poder del caldero-comunismo?

Pasa a la pág. 4

Acción Democrata

Organo del Partido Social Demócrata

VALE 15 Cts.

Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, SÁBADO 21 DE ABRIL DE 1945

No 62

-Los Hijos de Timoleón Morera TIENEN donde VIVIR-

NUESTRO PARTIDO SOCIAL DEMÓCRATA, CON BASE EN LA CONTRIBUCIÓN VOLUNTARIA LEVANTADA HACE ALGÚN TIEMPO, HA DONADO A LA VIUDA Y A LOS HIJOS DE TIMOLEÓN MORERA, UNA FINCA DONDE PUEDAN VIVIR

Muchas promesas y ninguna realización efectiva

CONTINUAN LAS PROMESAS OFICIALES, CADA VEZ MAS ENCENDIDAS Y CADA VEZ MAS INEFICIENTES PARA RESOLVER LOS PROBLEMAS

YA LOS COSTARRICENSES ESTÁN CANSADOS DE QUE LES RESUELVAN TODOS SUS PROBLEMAS A FUERZA DE PALABRAS

En un discurso pronunciado la semana pasada ante un grupo de obreros, el presidente Picado afirmó que el «bloque de la victoria» iba a cumplir todas sus promesas. El periódico que da la noticia dice que estas palabras fueron recibidas con aclamaciones.

Desde que el actual presidente paseaba su impopularidad por todo el territorio nacional, estamos oyendo

os costarricenses sus promesas de que, «de ahora en adelante», todas las cosas van mejor. Pero el tiempo pasa y sigue pasando, y las cosas no mejoran. No pueden mejorar, hemos repetido nosotros hasta la saciedad, no pueden cambiar porque los problemas se resuelven con medidas efectivas de protección al pueblo, y

Viene de la pág. 3

UNA CONTRIBUCION SINCERA A LOS DEUDOS DE QUIEN OFRENDO SU VIDA POR DEFENDER NUESTRAS INSTITUCIONES DEMOCRATICAS

Recordarán nuestros lectores la patriótica y efectiva campaña que la agrupación Acción Demócrata inició hace algunos meses para recolectar una suma de dinero con que asegurar a la viuda de Timoleón Morera, al pretender garantizar la pureza del sufragio en Costa Rica, y a sus hijos, una modesta casa donde pudieran vivir en forma humilde pero en terreno propio, contribuyendo en esa forma positiva e solventar parcialmente la delicada situación económica en que quedó un pobre viuda y sus tres menores hijos, para quienes era imposible que el Gobierno y su oligarquía reinante pudiera otorgar el menor auxilio, pues constituían para ellos un índice acusador de su ignominia. Entusiasta fué la labor en consecuencia, la suma re-

cogida entre miembros de esa agrupación y sus simpatizantes alcanzó una cantidad apreciable que dio margen a escoger con cuidado la propiedad que se les iba a entregar.—Por gestiones del Comité Provincial de la Social Demócrata, en la que se refundió la anterior agrupación, se logró conseguir para la viuda de Timoleón Morera y para sus tres hijos Victor Daniel, Romualdo y Julita Esmeralda Morera un espacioso lote situado en el preciso lugar donde radicaba Timoleón Morera, o sea en San Luis de Sabanilla de Alajuela, con una confortable casa que remediará el problema de la habitación que esa abandonada familia ha ve-

nido padeciendo desde la fecha de la muerte del citado héroe nacional. Pasa a la pág. 4

Hace seis años Vivimos sin Presupuesto

CALDERÓN GUARDIA DEMOSTRÓ QUE CUANDO UN PAÍS VIVE SIN PRESUPUESTO ADECUADO, PUEDEN COMETERSE LAS MAYORES ARBITRARIEDADES

EL PRESUPUESTO EN DISCUSION NO ESTA BALANCEADO: LOS GASTOS SE FIJAN EN ₡ 65 000,000, Y LAS ENTRADAS SE SUPONE QUE ALCANZARAN; ESA MISMA SUMA

Pero no hay razón para suponer tal cosa, pues las rentas más altas que Costa Rica ha tenido fueron las de 1943 que llegaron tan solo a los ₡ 50 350 000

Palabras del compañero Lic. Gonzalo Facio en la Asamblea Cantonal del martes pasado

Tal como había sido fiscal de la nación durante el año 1945, debió haber anunciado en la sesión ordinaria de la Asamblea Cantonal de San José del Partido Social Demócrata, fecha. Ahora, sólo regirá celebrada el martes 17 de los corrientes, el Lic. Gonzalo Facio Segreda tuvo a su cargo la disertación de la noche, ocupándose del proyecto de ley de Presupuesto para el año de 1945. Resumimos así sus palabras:

Comenzó diciendo el Lic. Facio, que, aunque el proyecto en examen había sido presentado tardíamente al Congreso, y aunque en su confección se había incurrido en numerosos vicios, los costarricenses honrados no podían ocultar su complacencia ante este acto, que constituye un paso hacia el restablecimiento de la legalidad y el orden en la Hacienda Pública.

Explicó luego que el proyecto era tardío porque para que pudiera regir la vida

Pasa a la pág. 2

\$ 15,000.00 y los Pasajes Aéreos: Costo de nuestra Embajada a San Francisco

El oficialismo está demostrando con hechos que tiene entre sus propósitos seguir burlándose del pueblo. Pero el pueblo parece no darse cuenta de los gravísimos peligros que lo acechan.

Esperar tranquilamente a que lleguen las elecciones para prepararse, es sencillamente exponerse a una burla como la del 13 de febrero. Y los 13 de febrero continuarán, mientras los costarricenses no se organicen permanentemente en núcleos de lucha, desinteresados y honestos.

Comprenda Ud. ciudadano costarricense, que ante el bandolerismo organizado no cabe otra que la lucha permanente-

DIVULGACIÓN COOPERATIVA

Los Postulados de la Cooperación

Conforme lo ofrecimos en nuestro comentario anterior, en el que situamos la posición del Partido Ideológico SOCIAL DEMOCRATA, en relación con el movimiento cooperativo del país, vamos a iniciar, con la presente, una serie de columnas sobre el cooperativismo. Es nuestro propósito colaborar en esta forma a la divulgación de la doctrina cooperativa, por considerar que es la «conciencia» que el pueblo tenga de sus ventajas y principios, el factor esencial para

obtener de estas sociedades sus más fecundos resultados. El presente comentario lo haremos sobre «los Principios de la Cooperación». Los postulados que respaldan este movimiento, se han mantenido inalterables al través del tiempo y han sido resumidos en los siguientes siete puntos principales:

- 1.— ADHESION LIBRE.
- 2.— CONTROL DEMOCRATICO (un voto por persona).
- 3.— DISTRIBUCION PASIVA

Pasa a la pág. 4

Ante el altar de Dios he jurado hostilidad eterna a toda forma de tiranía sobre el pensamiento humano.—Thomas Jefferson.

ACCION DEMOCRATA

Organo oficial del Partido Social Demócrata

Dirige: Rodrigo Facio

Jefe de Redacción: Eugenio Rodríguez Vega

Teléfonos: Apartado:

Dirección: 4595 Dirección: 142

Redacción: 1814 Redacción: 898

Edita: Editorial Acción Demócrata Ltda.

Gerente: Alberto Martén

Administración, suscripciones, anuncios, circulación y distribución

Teléfono: 5116 Apartado: 898

Precio al Pregon 15 cts. Número atrasado 25 cts.

HACE SEIS AÑOS.....

Viene de la pág. 1ª

rencia con que el pueblo había visto esa flagrante violación de las disposiciones legales que obligan al Ejecutivo a regir la Hacienda Pública dentro de las normas estrechas de un presupuesto debidamente aprobado por la Cámara, estaba acusando un desconocimiento del importante papel que a esa ley le corresponde llenar dentro de la vida política y fiscal de la nación, y que por ese motivo, antes de entrar al análisis del proyecto actual, quería referirse a esos aspectos de la teoría presupuestaria.

IMPORTANCIA POLÍTICA DEL PRESUPUESTO.— El compañero Facio definió el presupuesto como «la expresión numérica del plan económico del Gobierno aprobado por el Poder Legislativo para un período determinado.» Dedujo de tal definición la fuerza restrictiva que esa ley tiene sobre el Poder Ejecutivo, al obligarlo a ceñir sus actos dentro del plan económico previamente discutido ante los representantes de la nación. Afirmó luego que en los países democráticos avanzados, «el presupuesto constituye uno de los más poderosos instrumentos para realizar el ideal de Gobierno como delegación auténtica de la voluntad popular, porque gracias a él puede el pueblo, por medio de sus representantes, calificar y determinar sus necesidades más imperiosas, fijar las sumas que la satisfacción de dichas necesidades demandan, y señalar los recursos con los que tales gastos serán cubiertos».

Hizo citas históricas para demostrar cómo el derecho a votar el presupuesto había estado siempre en la base de las reivindicaciones democráticas, como, por ejemplo, la Revolución Francesa consagró este derecho en el artículo 14 de su famosa declaración de Derechos del Hombre, y cómo el Parlamento inglés había nacido precisamente por la exigencia popular de que un grupo de sus representantes pusiera coto al absolutismo de los reyes mediante la probación anual de un presupuesto.

Pasó luego a examinar el caso de Costa Rica. Aun-

que desde el punto de vista fiscal—sostuvo el compañero Facio—nuestros presupuestos nunca han sido perfectos, desde el punto de vista político si cumplieron con la finalidad de garantizar al pueblo contra las arbitrariedades fiscales del Ejecutivo. Esta situación se mantuvo mientras los Congresos estuvieron integrados por verdaderos representantes del pueblo, pero conforme la mayoría de representantes dignos fue pasando a ser minoría, el derecho al voto presupuestario fue desapareciendo hasta ser suprimido durante el último año de la Administración Cortés, mediante el recurso leguleyesco de la prórroga del presupuesto vigente con autorización al Ejecutivo para introducir modificaciones.

«Desde el punto de vista político, hace 6 años vivimos sin presupuesto» —afirmó el conferenciante. Hizo cita de tratadistas y hombres de Estado para confirmar la tesis de que cuando falta esta importante ordenación hacendaria, están sentadas las bases de la dictadura fiscal y por ende, del absolutismo político. Y si alguien dudara del valor de esas opiniones teóricas el compañero Facio Segreda—yo lo invito a estudiar el resultado práctico de los cuatro años de Gobierno sin Presupuesto ejercidos por Rafael Angel Calderón. El poder irrestricto que tuvo para disponer de los recursos públicos constituyó la base de las infamias y arbitrariedades políticas perpetradas contra el pueblo de Costa Rica por ese nefasto régimen.

IMPORTANCIA FISCAL: Si el presupuesto es un plan económico del Gobierno, cae de su peso que constituye el principio ordenador de la Hacienda Pública. Hizo cita de tratadistas que categóricamente expresan que sin presupuesto, no puede haber orden en las Finanzas Públicas, gastándose hoy en necesidades ficticias lo que mañana habrá de urgir para satisfacer necesidades reales.

De nuevo la administración Calderón - expresó al orador - nos sirva para demostrar que tales afirmaciones teóricas tienen plena aplicación a en la práctica.

Calderón, sin presupuesto, gastó en necesidades ficticias-contratos sin licitación, paseos, regalos y lo que después hacía falta para satisfacer necesidades - atención carreteras, subvenciones a las sociedades de beneficencia, Patronato de la Infancia, etc. Recordó luego que esa Administración, con las mejores rentas obtenidas en toda la historia del país, dejó a la república un déficit de ₡ 75.000.000,00 pues gastó, o despilfarró ₡ 240.000.000,00.

POLITICA FISCAL DEL NUEVO GOBIERNO. Sostuvo luego el Lic. Facio que el nuevo Gobierno, a pesar de mucho pregonarlo, no ha iniciado la política fiscal de recogimiento que le imponía y le impone el estado lamentable en que el desgobierno Calderón dejó la Hacienda Pública. Afirmó luego que, aunque no tenía datos concretos, pues el Gobierno los había ocultado, podía aseverar que, durante el primer año de administración Picado se había gastado tanto y tan desordenadamente como en tiempos de Calderón. Y es lógico que así sea, continuó diciendo el expositor, pues un gobierno que es fruto del fraude, cuyo único sostén lo constituye una oligarquía despreciable de politiqueros y el comunismo, no puede atreverse, por muy buenas que sean sus intenciones, a adoptar una política de recogimiento que iría en perjuicio de los beneficiarios y cómplices del fraude electoral del 13 de febrero.

EL PROYECTO DE PRESUPUESTO EN DISCUSIÓN NO ESTA BALANCEADO: Según opinión del Lic. Facio, el proyecto en examen no está efectivamente balanceado, pues se fija un egreso de ₡ 65.000.000,00 para compensar el cual se supone que las rentas nacionales aumentarán de tal manera que producirán esa suma. Pero esta suposición no constituye más que una tratagemata barata. Las rentas más altas que ha tenido la nación han alcanzado la suma de ₡ 50.350.000,00 y no hay razón alguna que justifique para este año un aumento de casi ₡ 15.000.000,00, para demostrar lo cual hizo un examen detallado de las diversas rentas del país.

LO QUE ACONSEJARÍA UNA POLITICA FISCAL SANA: "Si durante el Gobierno de Calderón—se preguntó el Lic Facio—hubo déficits constantes, qué debe hacer un Gobierno que de verdad pretenda restablecer el orden en nuestras finanzas? Pues sencillamente,—continuó—evitar que se repitan esos déficits, y tomar como base para formar el presupuesto de egresos las sumas gastadas en el último año fiscal en que se produjo un saldo favorable. «Esta base nos la proporciona el último año de la Administración Cortés, en el que, con entradas de ₡ 42.000.000,00 sólo se gastaron ₡ 40.000.000,00.

bierno—continuó diciendo —estuviera en el Poder un partido como el nuestro, organizado ideológica y permanentemente, el presupuesto de gastos para 1945 podría reducirse a la suma de ₡ 42.000.000,00 (Los cuarenta millones de la base, más dos millones para cubrir los nuevos gastos mandados por la Secretaría y Tribunales de Trabajo y por la Secretaría de Agricultura.) Pero un Gobierno impuesto por el fraude, por un partido personalista que sólo busca prebendas y granjerías, no puede jamás cortar por lo sano y arrebatarse a los partícipes del festín presupuestario la considerable suma de ₡ 23.000.000,00 aunque para mantener ese elevadísimo estandar de gastos sea necesario seguir endeudando a la nación y seguir cargando al pueblo con nuevos impuestos.»

Pasó luego el Lic. Facio a examinar algunas partidas del proyecto de presupuesto, pronunciándose en favor del aumento de los sueldos de los Magistrados y Jueces, cuyas delicadas y agotadoras funciones exigen mejor remuneración, Condenó la creación de 5 nuevas embajadas con una asignación mensual de \$ 500,00 cada una, por considerar, que no obstante que esos cargos son necesarios, no son indispensables, y no está la situación del fisco para echar encima nuevas cargas, sobre todo si se considera que esos puestos están destinados a repartirse entre politiqueros inescrupulosos sin ninguna preparación para su cargo. Abogó asimismo por la supresión del consulado en Brownsville, creado únicamente para dar puesto a Manuel Isaac Ugalde el resucitador de muertos para efectos electorales. Condenó acremente la creación de la Unidad Movil, cuyo mantenimiento costará al país ₡ 355.000,00 anuales, y cuyo equipo aumentará en no menos \$ 1.000.000,00 la deuda con el Buen Vecino. Criticó asimismo el elevado presupuesto de la Secretaría de Seguridad. ₡ 6.500.000,00, haciendo notar el contrasentido de que en esa cartera que paradójicamente había servido para restar seguridad a los costarricenses, se gastara casi 5 veces más que en la Secretaría de Agricultura, pese a ser ésta la actividad básica del país.

Concluyó el compañero Facio insistiendo en la idea de que solo un partido ideológico y permanente como el nuestro podrá realizar el saneamiento de nuestra Hacienda Pública.

EDITORIAL

Un Hecho que Prueba la Sinceridad de Nuestros Propósitos

Cuando un grupo de ciudadanos se organiza para conquistar en forma conjunta los ideales que cada uno de ellos individualmente siente, se hace necesario que esos ciudadanos digan con toda claridad, sin ambages de ninguna clase, cuáles son los propósitos que persiguen y para los cuales se han organizado.

Eso, lo primero: justificar la lucha que va a iniciarse. Luego, y en el proceso del combate, se hace necesaria otra medida: la renuncia de los intereses personales de cada uno, en aras del ideal colectivo que se pretende conseguir.

Nuestro Partido Social Demócrata ha cumplido lo primero. En forma clara hemos dicho qué principios de ética y de responsabilidad nos han dado vida, y qué fines concretos tratamos de realizar. Lo segundo, a los éxitos fáciles que se derivan tradicionalmente de las luchas políticas, también lo hemos cumplido.

Hoy queremos poner de relieve un hecho que juzgamos trascendental en la vida del país, y que de ponerse en práctica por todos los partidos políticos, traería saludables beneficios al sistema de gobierno que vivimos. Nuestro Comité Ejecutivo, en su sesión ordinaria No. 3, tomó un acuerdo de mucha importancia en la vida futura del movimiento: todos sus miembros renunciaron a la posibilidad de ser nominados en las elecciones próximas. De previo rechazan cualquier postulación con que pudiera honrarlos una Convención popular.

El desinterés constituye la médula de todo movimiento que pretende ser renovador en lo político y en lo moral. Porque se puede hablar de honestidad y de patriotismo todo lo que se quiera—como lo hacen los politiqueros de todos los colores y de todas las filiaciones—para desentenderse de esas palabras una vez que aparece la oportunidad de coger una diputación.

Nosotros pretendemos, no sólo hablar de desinterés, sino practicar en la realidad de cada día esos propósitos sineros: Una muestra de ello, es el hecho que comentamos.

No buscamos que ninguno de nuestros dirigentes calme sus deseos de ocupar una curul en el Congreso. No luchamos para subir en nuestros hombros a los presuntos líderes ni para halagar las vanidades de ninguno. El propósito que nos guía es más amplio y de más trascendencia: estructurar un partido organizado, capaz de repeler a los enemigos de la patria en el terreno a que ellos nos conduzcan. Y una vez hecho el partido, realizar desde el poder todas las ideas que constituyen nuestro programa de gobierno.

Esto, puede verse muy bien, excluye las ambiciones personales. Los miembros de nuestro Comité Ejecutivo han dado una muestra de desinterés palpable, que constituye una base magnífica sobre la cual levantar nuestro movimiento.

Son muy duras las condiciones de la lucha, y los obstáculos que tenemos que vencer son muy graves. Exige la tarea el máximo de capacidad y de sacrificio de cada uno, para cumplirla debidamente. Y todos nosotros no estamos luchando para que dos o tres de nuestro Partido lleguen al Congreso, y se desentiendan luego de lo que ha sido el esfuerzo conjunto de todos. Los miembros del Comité Ejecutivo han dado el ejemplo, expresando que renuncian a la posibilidad de ser postulados en las Convenciones populares.

Así, pues, saben todos nuestros partidarios que no trabajan en vano; que sus esfuerzos han de ser en beneficio de la patria nueva que queremos conquistar, y no en provecho de ningún aspirante a diputado, esos que abundan en las organizaciones personalistas.

Hemos dicho muchas veces lo que es el partido ideológico y en qué se diferencia de los partidos personalistas. Pero esas han sido explicaciones teóricas. Hoy, en la realidad de los hechos, todos los costarricenses pueden distinguir claramente esas diferencias en el asunto que comentamos. No puede concebirse que en una agrupación personalista sus dirigentes renuncien a las posibles diputaciones. Pero en los movimientos doctrinarios, esa renuncia es imperativa para demostrar con hechos el desinterés que se pregona.

Vea el pueblo costarricense cómo demostramos con hechos la sinceridad de nuestras palabras.

LA PROVIDENCIA

Ventas por mayor y menor
El mejor negocio de OROTINA
Atendido personalmente por su dueño.

VICTOR RODRIGUEZ BLANCO

José Francisco Carballo Quirós
Y
Alfredo Tosi Bonilla
ABOGADOS Y NOTARIOS
OFICINA: 25 vs. al Oeste de la Botica Francesa
— TELEFONO 6158 —

Todo trabajo de Ingeniería a
INGENIERO:
Rafael E. Roig V.
TELEFONO: 5319 OF.
OFICINA: CALLE 3 AV. 1-3
TELEF. 3201 HABITACIÓN
APARTADO 523.
SAN JOSE



El Gobierno aumenta los impuestos

Las condiciones económicas del país son más graves cada día. Los grandes sectores de la clase media, los obreros, los campesinos, sencillamente no pueden vivir. El desbarajuste económico es total, y no se acierta a dictar medidas que vengan a resolver, o a amortiguar, las graves consecuencias derivadas de la ineptitud y la desidia de nuestros gobiernos.

Pues bien, los señores que mandan han encontrado la fórmula mágica para darle a los costarricenses mejores condiciones de vida. Han decidido aumentar algunos impuestos.

El impuesto sobre la renta, el territorial, el papel sellado y los timbres. Método fácil, sencillo, sin las complicaciones anticuadas de crear riqueza produciendo. Para cualquier emergencia, para toda clase de gastos, allí está el pueblo costarricense, que hasta el infinito puede soportar las cargas que nuestros gobernantes decidan echarle encima.

Mes a mes, la tragedia del empleado público se repite. Después de un período en que ha trabajado por la colectividad, debe necesariamente caer en manos de los agiotistas. Ahora, con esta nueva ley, ya no tendrá que ponerle a su giro un timbre de diez céntimos sino de veinte.

Lo que se pretende es que el gobierno pueda recoger un poco más de dinero con qué salir de sus dificultades. Es decir, por medio de la elevación de impuestos se piensa paliar los efectos que sobre todos, incluyendo el gobierno mismo, ha tenido el ascenso en el costo de la vida. Pero no se repara en el grave error que esa medida tiene: por un lado, el gobierno se alivia un poco en su situación. Por el otro, se aumenta el costo de vida para todos los costarricenses que han de pagar esos impuestos. Sencillamente, se pide más dinero para poder pagar los empleados públicos, al mismo tiempo que todos, incluso los empleados públicos, tendrán que pagar impuestos más elevados. Es un círculo vicioso del que no hay posibilidad de salir con esta clase de medidas.

En todas las naciones organizadas, es un axioma que la riqueza se crea produciendo. Pero en Costa Rica, sin una producción suficiente para alimentar y vestir a los costarricenses, el gobierno desconoce sistemáticamente una verdad tan elemental. Porque es muy claro que con una política que consiste únicamente en elevar hasta el máximo los impuestos, nuestro país se encaminará progresivamente hacia su completa ruina.

Produciendo menos y en peor forma cada día, y cada día aumentando la tributación popular, es muy lógico que a la vuelta de unos cuantos años estemos definitivamente prostrados en la bancarrota económica. Porque no hay lógica en que se suban más los impuestos a medida que las condiciones de existencia se van poniendo peores. Ni hay lógica ni hay posibilidad de que un pueblo pueda soportar por mucho tiempo esa situación.

Llamamos la atención del pueblo costarricense sobre la forma científica en que nuestros gobernantes tratan de mejorar las cosas. No hay necesidad de producir, por que los fondos pueden obtenerse directamente del pueblo, con este método genial.

El aumento de los impuestos no era un punto del Programa del «bloque de la victoria».

MUCHAS PROMESAS...

Viene de la pág. 1ª no con discursitos en los que ya nadie puede creer.

El actual Secretario de Agricultura ofrecía una agricultura próspera; el presidente ofrecía una industria cada día más fuerte; todos hablaban del paraíso social-cristiano que nos esperaba. Pero la realidad es muy otra. Los artículos de primera necesidad no se consiguen, sino es a precios prohibitivos; la producción es raquítica y desorganizada; el gobierno no tiene con qué pagar desahogadamente a los empleados públicos, que caen en manos de usureros y de traficantes en el hambre popular. Y en medio de este cuadro de miseria general, viene el presidente Picado a decir que, «de ahora en adelante», van a cambiar las cosas. Desde hace mucho tiempo que quienes mandan demostraron su ineptitud y su desorganización para dirigir los asuntos del Estado. No tienen dinero para impulsar el desarrollo agrícola nacional, y así lo tienen para crear legaciones

lujosas en el extranjero; no tienen fondos para pagar a los empleados públicos y si los tienen para pagar páginas de auto-bombo en los periódicos oficiales. El actual estado de cosas, insostenible, pudo haberse amortiguado con orden y con responsabilidad; pero el gobierno prefirió seguir el camino abierto por su antecesor.

Ha contribuido, pues, el gobierno, y en forma notable, a que las condiciones de vida del pueblo costarricense vayan decayendo día con día. Ante la gran cantidad de problemas sin solucionar, los que están arriba no aciertan sino a prometer más cosas buenas; a prometer nada más. Pero ya los costarricenses conocen demasiado bien a los que hacen dos años andaban ofreciendo «pescado a peseta», y por eso ya nadie cree en sus poses de demagogos consumados.

*Falsedad en las palabras e incapacidad en los actos: así podría resumirse la labor del actual gobierno.

AVISO IMPORTANTE

Para todo lo relacionado con

Anuncios

en este semanario, entenderse con

don José Ramón González M.,

Agente de anuncios de ACCIÓN DEMOCRATA

Teléfono 2249 Apartado 898

Lo que interesa es educar al pueblo

EXPLICAR LOS DEBERES PARA CON LA PATRIA Y LOS DERECHOS QUE TENEMOS TODOS COMO CIUDADANOS DE UN REGIMEN DEMOCRATICO

La campaña del Partido Social Demócrata debe ser intensa, para denunciar implacablemente los desmanes del gobierno.

DON FERMÍN REGIDOR NOS ESCRIBE DESDE PUERTO JIMÉNEZ

Ya está fundado el Partido Social Demócrata, y en pie de lucha. Hablando con libertad, como todos aspiramos, quiero exponer mi punto de vista: cada miembro del Partido Social Demócrata tiene derecho a pensar honradamente como él quiera, manteniéndose siempre leal al movimiento. Puede

pensar en el hombre o los hombres que crea pueden representar nuestras aspiraciones de bien público.

En todos los países bien organizados, donde existen partidos que funcionen debidamente, los diferentes núcleos de ciudadanos, tienen cada uno su candidato; pero es de una Convención de donde sale el Candidato Único del Partido, electo en ella y por el cual todos los miembros del partido votarán.

Así las cosas, el ciudadano que tenga más votos en la Convención, será electo y ante este fallo, no queda otro camino que inclinarse a la mayoría.

Lo que ahora importa es tratar de educar a las masas, hacerles comprender dónde está la verdad; en qué consiste la libertad, los deberes que tenemos para con la Patria y los derechos que tenemos como ciudadanos de una Democracia, como es Costa Rica.

Acusar valientemente a los traficantes de la política, a los eternos explotadores de los haberes públicos. Esa debe ser la tarea de los dirigentes del Partido Social Demócrata.

A don Rafael Iglesias le hicieron la guerra; no lo quería un grupo, ese mismo grupo que teme las buenas administraciones, o a los buenos administradores, porque con ellos, no pueden hacer del Tesoro Nacional un festín de Baltasar.

Hoy la historia le ha levantado un pedestal al Gran Presidente Pasa a la pág. 4

Es bueno que sepa el Lic. Picado que con el pueblo de Costa Rica no se juega; debe saber que el pueblo mayoritario está inconforme con su llegada al Poder tan ibarraria; pues su antecesor el Cristianísimo Calderón Guardia le preparó el camino para ascender, dejando éste bañado en sangre a los hogares de honorables Costarricenses.

Dios los tenga de su mano en el momento que caigan las dictaduras y se normalice la paz Europea. Costa Rica recobrará su deseada libertad y entonces a esos irresponsables los llamará a cuentas la justicia inexorable.

Naranjo 4 de Abril de 1944
El Comité de Acción Demócrata
BOLIVAR Jiménez

CREMA DE ALMENDRAS

FLORA

Para suavizar el cutis y las manos.
Para usarla después de rasurarse.

NOTAS DEL CANTON DE NARANJO

CONOCE LAS LEYES VIGENTES EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, PERO LAS VIOLA Y LAS QUEBRANTA

El día dos de este mes y por denuncia verbal de un Agente de Policía con quien tuvo palabras altisonantes y poco respeto, fué registrado el lider rojo (comunista convencido) Trinidad González Carranza, por la autoridad de policía de esta ciudad; y efectivamente portaba un revólver calibre 38 corto con cinco tiros. Como éste propagandista, soldado del pro-hombre Manuel Mora, no tiene ninguna investidura de autoridad, se procedió a detenerlo en la cárcel y otro día lo condenó la Jefatura Política a descontar 30 días de arresto, inconmutables, en la cárcel de esta ciudad; previamente el reo confesó sinceramente su delito, o falta. Fué sancionado de acuerdo con el artículo 154 del Código de Policía vigente y Decreto No. 25 de 4 de junio de 1925, artículo 1.º

Pues bien amables lectores, pásmense ustedes de lo que van a oír:

Anoche como a las veintidos horas ha llegado don Armando Argüello, Secretario de la Gobernación de Alajuela y con instrucciones del Presidente de la República, Licenciado en Dere-

cho don Teodoro Picado, para que se pusiera en libertad al señor González Carranza, como en efecto así se hizo. Quiere decir que el propio presidente de nuestro pueblo no tiene por nuestras leyes ningún respeto, las viola y las desgarras de tal manera que para su concepto no valen nada. No se duda ni por un momento que en este asunto no anden de por medio los dirigentes del fatídico partido caldero-comunista, ya que González pertenece a ese despreciable partido que fué el que con apoyo oficial, bañó en sangre nuestro querido terruño el 13 de febrero de 1944.

Volviendo al señor Presidente, con el quebranto y violación de las Leyes que contrarrestaban la portación de armas prohibidas, a los naranjeños y a todos los hijos del País, los ha autorizado el Presidente de la República a portar armas y las autoridades políticas deben de cruzarse de brazos y no sancionar hechos de tal naturaleza de acuerdo con el procedimiento incorrecto y arbitrario del Presidente de la República,

tomando en consideración el caso ocurrido aquí en Naranjo. Naranjo protesta indignado de la violación de la ley y desde luego de la Constitución Política por parte del primer Magistrado de la Nación estos actos son preludios de cómo se van a desarrollar las elecciones del 10 de febrero de 1946. Nuestro sufragio en la próxima vez lo haremos respetar en la forma a que haya lugar, si por acaso se trata de coartar nuestra libertad; si es necesario pondremos en la picota a los traficantes y violadores de nuestra Carta Fundamental, La Constitución Política, pues ya estamos cansados de tanto mercenario e irresponsables que han escarhecido a este pueblo de Costa Rica.

Artículos para escolares y gran variedad de objetos para regalos, los consigue a precios bajos en

La LIBRERIA DEL MERCADO

Avenida Central, frente a "EL BUEN PRECIO".

Tenemos novedades en Loza, Cristalería, y euchillos para mesa.

OSCAR MURILLO

TIENDA MERCADO CENTRAL
(Mano derecha, en la Entrada Principal)

IMPORTACION DIRECTA

Encajes — Cintas — Adornos — Fantasías
CALZADO PARA NIÑOS.

BUEN TRATO — PRECIOS BAJOS

Usted tiene Amebas
Yo tengo

ACEITUNO

N. CHAVES — Puerto Limón

NUESTRO IDEARIO

Establecimiento del Servicio Civil

No puede realizarse ningún plan serio en ninguna dependencia del Estado, si los hombres encargados de llevar a la práctica ese plan no tienen garantizada su permanencia en el puesto público que desempeñan. Ni la agricultura, ni las finanzas, ni las obras públicas, ni la educación, pueden caminar bien habiendo inestabilidad de los empleados públicos.

Son esenciales los planes, las ideas de mejoramiento o de cambio, los proyectos de reforma; pero éstos, sin el factor humano que les da vida, tienen una importancia muy relativa. Se necesita el plan, pero también se necesita quien lo lleve a la práctica.

Por eso, del convencimiento que tenemos de que nada andará bien mientras los empleados públicos sean víctimas de los abusos de quienes mandan, ha nacido nuestra lucha por implantar el Servicio Civil en Costa Rica.

El Servicio Civil ocupa un lugar muy importante en nuestro programa, porque consideramos que es uno de los puntos básicos en la conquista a largo plazo que pretendemos iniciar.

Tradicionalmente, el medio mejor para atraerse una clientela electoral es el presupuesto. Se sacan a subasta pública las posiciones de responsabilidad, obteniéndolas el que muestre mayor capacidad de servilismo. Así los "huesos" vienen a ser el pago de un candidato generoso a un partidario incondicional.

Amigos y parientes, son elevados sin otros méritos que la afinidad moral con quienes llegaron al poder; se hace a un lado al apto y al capaz, con el objeto de que suban los parientes incapacitados y venales. Y esto, claro está, es una fuente de corrupción con la que debemos acabar todos (Nosotros, y usted, costarricense honesto que nos lee).

Para el funcionamiento de la Ley de Servicio Civil, se necesitan un Tribunal Administrativo, cuyas funciones son impedir la destitución de los empleados capaces, y asegurarles permanencia en sus puestos mientras sepan cumplir con su deber. Cada funcionario amenazado tiene derecho a que se le levante un expediente, por medio del cual se verá la legalidad o ilegalidad de la destitución.

Además, este Tribunal Administrativo tiene otra función de mucha importancia: llevar a los puestos públicos, por medio de exámenes y concursos, a los elementos idóneos. Así, ya no será posible que a las funciones de responsabilidad lleguen mediocres adinerados, o en vías de enriquecerse, sin más propósito que llenar sus bolsillos, sino que todos los puestos públicos, (salubridad, ferrocarriles, finanzas) deberán estar en manos de individuos que conozcan la materia, y no al cuidado del primer advenedizo que resulte ser pariente del Jefe del Estado.

LOS POSTULADOS DE LA COOPERACION

Viene de la pág. 1

LOS SOCIOS DEL EX-CEDENTE, EN PROPORCION A LAS COMPARAS.

4. — INTERES LIMITADO AL CAPITAL.

5. — NEUTRALIDAD POLITICA Y RELIGIOSA.

6. — VENTA AL CONTADO.

7. — FOMENTO DE LA ENSEÑANZA.

El quinto postulado referente a la NEUTRALIDAD POLITICA Y RELIGIOSA, es prueba evidente de que el supremo ideal de la cooperación es unir a los hombres para el mejoramiento económico, para moralizar el comercio, para impulsar la producción. En consecuencia, no admite que sus propósitos sociales se confundan con ideas políticas o con apasionamientos y sólo afirma y consagra principios sencillos que aceptan todos los hombres honestos a cualquier nacionalidad que pertenezcan, a cualquier partido que estén afiliados.

Está Ud. con el pueblo o con la imposición? Si esta con el Pueblo, si forma Ud. parte del Pueblo, ayude a pagar la lucha del Pueblo contra la imposición, suscribiéndose a "ACCION DEMOCRATA", el periódico de la oposición organizada.

Suscríbese a "ACCION DEMOCRATA". Es una forma fácil y sencilla de colaborar con el único grupo que le hace oposición permanente y organizada al Gobierno.

"ACCION DEMOCRATA" está al servicio del pueblo, al servicio de los derechos de todos. Suscríbese a él y ayude así a mantener el periódico que sirve sus derechos.

Ha comprendido Ud. los objetivos de lucha del PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA? Entérese de ellos y colabore en su consecución, suscribiéndose a este periódico.

El primero de estos principios establece que el ingreso a una sociedad cooperativa, debe ser LIBRE PARA TODOS, sin limitación de color, raza o credo religioso y que cada ciudadano debe hallarse en condiciones de permanecer fuera del movimiento cooperativo o pertenecer al mismo, de acuerdo con los libros dictados de su voluntad.

El segundo, referente al CONTROL DEMOCRATICO, es decir UN HOMBRE UN VOTO, es el elemento básico del gobierno democrático, es un principio que establece la igualdad entre los socios, excluyendo privilegios para quienes posean mayor número de acciones.

El tercero, DISTRIBUCION DEL EXCEDENTE EN PROPORCION A LAS COMPARAS, significa, simplemente, que la utilidad o el lucro, móvil principal en el comercio particular es eliminado por completo, estableciendo que debe ser el servicio el único norte que oriente las relaciones comerciales, y aceptando que «la riqueza no debe producirse para el cambio, sino para la satisfacción de las necesidades».

LA LIMITACION DEL INTERES AL CAPITAL, es un principio que sin desconocer el derecho a la compensación por el uso del capital, niega toda pretensión al provecho puramente capitalista y cierra el camino a la usura, en cualquiera de sus formas.

El sexto principio aboga por el PAGO AL CONTADO, es este un factor esencial para garantizar la estabilidad financiera de la empresa cooperativa a la vez que libera a los consumidores de la servidumbre de la deuda y los conduce a los hábitos de la economía. Finalmente, el último de los siete principios establece el ESTIMULO A LA EDUCACION, con el laudable propósito de desarrollar en los cooperadores el sentido de la responsabilidad, de fortalecer el espíritu de ayuda mutua y de canalizar las relaciones humanas hacia fines intelectual y moralmente superiores. Los principios de Rochdale, constituyen el Evangelio de la Cooperación.

Constituyen estos siete principios fundamentales, las bases sobre las cuales se ha edificado todo el vasto y diverso movimiento cooperativo actual.

LA COMPRA DE.....

Viene de la pág. 1ª

Y los políticos personalistas de la oposición irán a hacerse plenamente conscientes de la situación y abandonarán la politiquería, los cálculos electorales, para hacer del gran conglomerado humano, desorganizado e inerte, de la oposición, un cuerpo capaz, disciplinado y listo para defender sus derechos?

O serán tan inconcientes la ambición personalista, tan agudos los intereses personales, tan fuerte la política

hacer que el pueblo vaya queriendo, que se persistirá en de nuevo, sin ninguna preparación, sin ninguna garantía, a unas nuevas elecciones de mentira, para ayudar a darle visos de legalidad a una nueva imposición de Calderón?

En nuestra próxima edición registraremos en términos concretos las reacciones de las masas y los dirigentes ante esta terrible y desembozada amenaza contra la República.

CAMIONES PARA MUDANZAS

Y TODA CLASE DE TRANSPORTES

Pídalos a la Empresa

TELÉFONO 3162
APARTADO 1793

Zeledón Hermanos

La Empresa que sólo desea servirle.

LO QUE INTERESA.....

Viene de la pág. 3

que unió la capital de la República, con el puerto del Pacífico, único: — Puntarenas.

Al Gran Ricardo Jiménez y a don Cleto, el pueblo de Costa Rica levanta un Tabernáculo, para ellos en el fondo de sus corazones.

En cambio para el Dr. Rafael Angel Calderón Guardia, por todos los ámbitos de la República se oye la maldición, que ha de perdurar mientras dure la República; pues trajo para Costa Rica, males irreparables. El despilfarrero de los caudales públicos más descarado que registra la historia, acontecido en su Gobierno; atropellos y asesinatos—son el saldo de ese Gobierno.

De eso queremos salvarnos en el futuro, y por eso se ha fundado el Partido Social Demócrata.

No es la hora de hablar de candidaturas presidenciales, es hora de trabajar para llevar al conocimiento del pueblo todos los desastres que trajo a la República, el mismo grupo que rodea al Presidente Picado.

La campaña del Partido Social Demócrata debe ser intensa, para llevar a conocimiento del pueblo, con toda desnudez, los desmanes, que aun persisten en este Gobierno.

Por ejemplo, aquí en Puerto Jiménez, se mantiene la tiranía más desplazada por parte del Agente Principal de Policía, Enrique Quesada. Ya volvieron los tiempos en que los individuos son tratados a patos por la policía y el propio Agente Principal se saca con saña, en los indefensos prisioneros, rompiéndoles la cabeza con su propia mano y en presencia del Subinspector de Hacienda y de un guarda fiscal.

Esta es la época de la más tremenda tiranía en el Gobierno del Lic. Picado en Puerto Jiménez, y según se dice, esta autoridad está apoyada por un pariente muy cercano, que ocupa un eminente puesto en la actual administración.

Si necesario es, publicaremos todos y cada uno de los datos que tenemos.

Nosotros tenemos plena confianza en el señor Secretario de Gobernación, en sus manifestaciones de amplia libertad y justicia, pero esta autoridad traiciona los buenos propósitos del Gobierno.

Con autoridades que actúan como este señor Enrique Quesada, tenga seguridad el Lic. Soto Harrison, que lo que gana el Gobierno es la desconfianza del pueblo.

Estas autoridades, son las que en realidad le han dado más firmeza a la oposición. Y el Partido Social Demócrata debe luchar por compactar la ciudadanía, para encauzar nuestra patria por el camino de amplias garantías que debe gozar la ciudadanía, que no sean los parientes desalmados, de los que componen el Gobierno los que gocen del apoyo para atropellar gente y burlarse de las leyes.

Que sean los mejor preparados y los más honestos los que lleguen a los puestos, que respeten los derechos de la comunidad, que no los tomen como patrimonio propio. Ese afán de hacer dinero a como haya lugar, es lo que guía a estos desalmados.

Es la herencia del Gobierno de Calderón Guardia. Nosotros tuvimos esperanzas con el Lic. Soto Harrison en la Secretaría de Gobernación; pero con los desmanes de este nuevo ejemplar en la Agencia Principal de Policía de Puerto Jiménez, nos ha traído el desencanto.

FERMIN REGIDOR.

\$ 15,000.00 Y LOS PASAJES.....

Viene de la pág. 1

riencia en materias financieras e internacionales; y don Luis D. Tinoco, a quien no podemos regatearle su interés por los problemas económicos y sociales, se hayan negado—a última hora—a formar parte de la Delegación.

Según lo han venido diciendo los periódicos de la oposición, de lo que se trata es de que habiendo sido nombrados jefes de la Delegación los señores Acosta y Bonilla, aquellas otras personas no han querido aceptar el «honor» de semejante jefatura. Algunos han explicado que es simple cuestión de abecedario. Si Acosta empieza por A.

y Bonilla por B, pues es lógico que Acosta y Bonilla encabecen la Embajada. Qué don Julio Peña resulta ser una persona incomparablemente más seria y más sólida que ellos dos? Pues qué le vamos hacer, para qué se llama Peña?

Pero estos son detalles. El fondo es que la Delegación tica tendrá una influencia predominante en la Conferencia para bien de la Humanidad, y eso es motivo más que suficiente,—lo decimos sin ninguna ironía ni mala intención— para que se envíe a pasear bien pagados a esos señores, en vez de pagar empleados y de socorrer a las instituciones de beneficencia.

POMADA INMACULADA

Quita las manchas de la cara

Exita la actividad celular y vitaminiza los tejidos produciendo rejuvenecimiento

DEPOSITOS: Mariano Jiménez, Laboratorio Ancla Botica Solera

LOS HIJOS DE TIMOLEON....

Viene de la pág. 1ª

Con especial complacencia damos hoy la noticia de que por escritura otorgada ante el Notario don Julio Ruiz Solórzano a las once horas del jueves diecinueve de Abril en curso, se formalizó el traspaso de dicha finca de parte de don Honorio Moreira Moreira a favor de la viuda de Morera y ésta a su vez, cumpliendo la voluntad de los donantes, o sea del Partido Social Demócrata, donó la misma finca, por partes iguales, a sus tres citados hijos con la advertencia de que no podrán disponer de ella sino que hasta que la menor Julita, Esmeralda, que apenas cuenta con un año de edad, llegue a cumplir su mayoría y de que tampoco puede ser perseguida por deuda de los donatarios. El Comité Ejecutivo del Partido Ideológico encargó al Comité Provincial de Alajuela organizar algún acto sencillo pero simbólico para hacerle entrega a dichos beneficiados de la propiedad que se le

obsequia, de lo que oportunamente informaremos a nuestros estimables lectores.

Queremos en esta ocasión simplemente destacar uno de los tantos medios como el Partido Social Demócrata hace patria, hace política de altura, hace conciencia cívica entre los costarricenses.—Hechos concretos y efectivos como ese son la mejor contestación que se puede dar a cualquier interpelación sobre la labor que estamos realizando.— En esa casa de campo donde morarán los herederos del símbolo nacional, Timoleón Morera, perdurará en forma ostensible y vivificante, una actitud más que las caracterizan y ha de continuar llevando a cabo el Partido Social Demócrata que para bien de la Patria se ha organizado en Costa Rica.

Suscríbese a este Periódico

HILOS para Coser - Tejer - Zurcir - Bordar

De las mejores calidades Inglesas y Americanas

Tienda El Buen Precio

de LUIS JIMENEZ A. SUCS.

AVENIDA CENTRAL — FRENTE AL MERCADO Apartado 201 — Teléfono 2311

Hacienda

"La Maravilla"

Compra y venta de ganado

Rojas y Rodríguez, San Mateo

ETNA, SAN JOSÉ COSTA RICA, FRENTE AL TEATRO LATINO